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民赵小姐和她的先生来到
某影楼拍摄婚纱照，化妆之
后，影楼接待员向一个募捐
箱内投入了 10元钱，并记

下了赵小姐夫妻的名字。赵
小姐很纳闷，一打听才知
道，原来每一对新人的婚纱
照费用中的 10元钱，将以
他们的名义作为善款捐给

需要帮助的人。“在我拍婚
纱照的时候，还能顺便做件

好事，挺有意义的。”
江苏省摄影行业协会的

李九山会长告诉记者，新人
支付完全款后，影楼会以新
人的名义，向募捐箱里投放
10元钱，等达到一定金额之

后，直接交给慈善机构，目前
全市已有 12家影楼开始放
置这样一个募捐箱。
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昨天是1月16日，农历是十

一月二十八，逢六又逢八，是
平常人们所说的“好日子”，
南京婚姻登记机关迎来了

2007年元旦过后首个结婚登
记的高潮，据初步统计，昨天
一天，南京共有600多对新
人喜领“红本本”。
“我 8点半上班，就有

10多对新人已在门口等
了。”鼓楼区婚姻登记处一名

工作人员告诉记者，新人们来
得特别早，到上午 10点，已

开始发下午的预约号了。在排
队人群中，手中捧着 11朵红
玫瑰的祁小姐满脸幸福，她告
诉记者：“我们特意查了一
下，今天逢六又逢八，是个结
婚的黄道吉日。而且家里的长
辈们说，这天可能是狗年最后

一个适合结婚的好日子。”
鼓楼区婚姻登记处工作

人员告诉记者，狗年里只要每

逢有“六、八、九”的日子，来
结婚登记的新人就会比往常

多出二三倍。有“六”又有
“八”的日子，更是新人眼中
不可多得的喜庆日，昨天共有
130多对新人在这里领证。

记者从南京市民政局获

悉，2006年，南京市共有
71113对新人申领结婚证，
离婚13741对。而前几年，南
京市结婚人数基本稳定在每
年4万多对。
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南京新人结婚接亲青睐
“吉祥路线”。昨天，记者从

网络上了解到，南京新人普
遍青睐一些带福字、贵字、乐
字的马路，太平门至富贵山
路线因为寓意 “太平进，富
贵出”，成为新人们 “点击
率”最高的路线。

在一家网站的“结婚完

全手册”版中，有一个“结婚
当天的吉祥行车路线图”的

帖子，共罗列了5条线路：太
平门—富贵山路线，寓意太
平进，富贵出；长乐路—永乐
路—大光路—海福巷—龙蟠
中路，被认为是城南新人最
爱的路线，寓意新人长乐、永
乐、海福，然后来到龙蟠沾贵

气；樱花大道（市政府门口）
—太平北路—太平南路—大

四福巷，是城中人喜爱的路
线，寓意整个婚姻浪漫、温

馨，无论在天南地北都是平
平安安，然后走向四福地带；
凤凰西街—凤凰街—虎踞
路—集庆路，据说是“城西的
新人喜欢的线路”，表示凤凰

窝里飞出了金凤凰，金凤凰
掠过虎踞，就走上了普天同
庆的道路；龙江谐音为龙降，

寓意新人快点生出小龙子，
也被选为喜爱的路线。

一位常开车接送新娘的
司机罗师傅告诉记者，他业
余时间兼职接送新娘，去年
一年为新人开了 20多次车

了。罗师傅说，“我接新娘，
一半左右的新人家长会要求

走吉祥路线，多是一些带福
字、富字、贵字、平字的马
路。”罗师傅走得较多的是
太平门、富贵山、太平南路、
太平北路、海福巷等路。不
过，罗师傅称，走吉祥路线的
绝大多数是南京本地人。

南京婚庆行业资深人士
常真介绍说，这些吉祥路线是
近3年开始流行的，最早流行
的是 “太平门—富贵山”路
线，至今要求走的新人依然最
多。据常真透露，去年他经手
的600多个婚礼就有300多

对人走了吉祥路线。
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给即将建成的位于1892楼内

的鼓楼医院历史纪念馆 “搜
寻”相关的“文物”、史料，不
久前，南京鼓楼医院和现代快
报社联合向社会征集 “文
物”、史料。不断有读者打进
电话，询问相关情况或者“报
料”。“我家有鼓楼医院60多

年前送的婴儿毯子，当时是送
给自己刚出世的哥哥的，不知
道这算不算是‘文物’。”南
京的陈女士看到快报报道后，
就给记者打来电话，风雨 60
多年了，这条毯子居然一直没
有丢掉，成为她记忆中鼓楼医

院的最好见证。
已经 65岁的陈女士一直

对鼓楼医院有很深的感情，这

都是因为哥哥的出世。陈女士
回忆说，自己的哥哥是 1940
年阴历六月出生在鼓楼医院

的。哥哥出院后，医院就赠送
了一条白色的毯子，可以帮助
体弱的哥哥防寒。结果，他们
家几乎就把这个毯子当成了
“传家宝”，哥哥用完后，陈女
士用，然后又传给各自的子
女。如今，这个走过60多年风
雨的毯子居然还完好无损。陈
女士说，可能是这个毯子质量
非常好，也可能是自己的家人
很注重保管。近十几年来，随

着生活条件的改善，这个毯子
才渐渐不用了，但这已经成为
自己家庭重要的组成部分，是
一段回忆的见证。
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记者电话约他们采访

的时候，赵千军正和妻子在
外面买衣服。接到电话后，
他不急不忙地告诉记者，等
买完衣服回来还要 1个多
小时。而在他一旁的妻子却
对着电话嚷道：“算了，衣服
不买了，我们马上就回来。”

正在赵千军开的推拿店
里做按摩的赵先生，听说记者
来采访老板夫妻，向记者介绍
起了他眼中的这对“新人”。
“他们夫妻俩一个是急性子，
一个是慢性子，挺互补的。”
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赵千军夫妇回来了，记

者发现他话不多，所有事情
都让王华芳“代言”了。说起
他们的相识，王华芳忍不住
笑了。“我们第一次认识就
差点闹翻。”王华芳回忆，那

时他们在张家港打工，分属
于两家互相竞争的店。

赵千军来到店里后，老
板派给他的第一件事就是
去王华芳所在的店里，刺探
一下“军情”。王华芳的老
板便推荐王华芳为其服务。

“谁知道没做两下，他就说
我做得不好，要求换个男的
推拿师给他做。当时我就气
不打一处来。”“哈哈，结果
他们店没竞争过我们，倒闭

了。她后来也来我们店工作
了。”赵千军突然笑了起来，

插嘴道。
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两人相处了两个月后，

彼此产生了好感。但赵千军
始终没向王华芳表白，王华
芳也不好意思先开口，刚巧
南京有个工作的机会，她便
来了南京。此时赵千军再也抵

挡不住自己对王华芳的思念，
“于是我就写信给她，让她帮
我在南京也找份工作。”赵千
军每天都给王华芳写信，以述

自己相思之苦。“有个星期，
我给她写了10封信。”
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2004年 7月，两个幸

福的人终于结婚了。“只去
民政局领了个证，就算完事
了。酒席没办，婚纱也没
穿。”赵千军说，这一直是他
们的一个遗憾，因为他知道
每个女人一辈子最期待的
就是那一刻。

“那天他听见广播里说，
征集一对残疾夫妻参加地铁
婚礼，于是抱着试试的态度打
了个电话，没想到居然选中
了。”赵千军兴奋不已。听说
能够穿婚纱，王华芳显得很

激动，“你说，我胳膊粗，穿婚
纱会不会不好看呀？”
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篮球宝贝，年轻漂亮、活
力四射，是球场上一道美丽的

风景线。专业篮球拉拉队的队
员年龄大多在 26岁到 28
岁，身高身材都有统一的标
准。但南钢的篮球宝贝们，年
龄小的有 16岁，大的有 34
岁，身高身材也不一样。“我
们的主业是舞蹈演员，副业才

是南钢的篮球宝贝。”南钢拉
拉队的11名队员，用自己的
热情和敬业精神伴随南钢和
CBA一起走过了太多次激动
人心的比赛。
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34岁的曹宏娣，当南钢

队的篮球宝贝已有 13年了。
每天早上 8点半，曹宏娣就
会和南钢篮球宝贝们出现在
练功房内。“1992年成立了
南钢歌舞团，1993年又成立
了南钢篮球拉拉队。最初拉
拉队的六名队员，现在只剩

我和另一位刚当妈妈的队员
了。”曹宏娣边说边甩着及

腰的长发。
谁也看不出，曹宏娣已

是一个 5岁男孩的妈妈了。
正因为对舞蹈和篮球的热
爱，曹宏娣10多年来一直要
求自己的体重保持在 98斤。
“我可不能让自己在舞台上，
变成一只笨重的企鹅。”曹
宏娣笑说。
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拉拉队刚成立时，这帮

女孩对篮球一点都不懂，现
在都由“篮球盲”变成了超
级篮球迷。
“我最喜欢南钢的孟达。

他打球很认真，三分球投得
超漂亮。”18岁的彬彬不假
思索地说。“嘿嘿，每次看到

他，我就越跳越有劲，真希望
他每场比赛都能打出好成
绩。”“我喜欢南钢的张
成。”来自长春的22岁的“小
鱼儿”没想过自己还会当多
久篮球宝贝，但一说起她的
偶像，两眼里就闪烁着光。

“看到他在场上拼搏，我就会
跳得更加卖力，在他们赢球

时，我会摇动手中的拉拉球
为他们加油。”

也许在紧张的比赛中，
球员们根本没时间注意这些
为他们呐喊的篮球宝贝们。
但对于“小鱼儿”她们来说，
是否被球员们记住并不重

要，她们更在乎自己的偶像
在场上能投几个漂亮的三分
球，能有几次精彩的助攻。
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此刻，排练场上，音乐又

响起了。曹宏娣带着篮球宝
贝们又开始排练，以迎接晚
上即将来临的比赛。每年，篮
球宝贝们需要在短短一个月
的时间里同时学十几套动
作。“也许，这就是我们南钢
篮球宝贝与专业篮球宝贝不

同的地方吧！”说完曹宏娣
按下音乐走到场中，炽热、火
辣的舞蹈动作瞬间感染了我
们。 yz)$ ���

江宁大墓的挖掘已到尾
声。这究竟是不是秦�的墓

呢？那空荡荡的男主人墓无法
给出答案。记者昨天再次来到
江宁清修村，当地一名参与挖
掘的老农民向记者透露了些
内幕。

一名50多岁的当地村民
向记者透露，男主人的棺材里

面的确没有发现其他有价值
的物品。“只有几块骨头和一
枚铜钱，都被盗空了。”但是这
位村民说，其实在棺材里面还
发现了一个马的下颌骨。“当

时棺材清理到一半时这个骨头
就出来了。”该村民透露，一开
始，大家还怀疑这块骨头是男
主人骸骨的一部分，但最后，现
场的考古人员确定这是马匹的
下颌骨。那么，是否宋代有用马
头来陪葬的习惯呢？一位考古

专家告诉记者，宋代并没有这
个习惯，这个马头极有可能是
盗墓者留下的。

有历史学家也做出了推
测：“可能是盗墓贼在盗窃时
杀马充饥留下的。”但另一名

考古专家却认为，马头的出现
可能是男主人下葬不久，有匹
马死在墓穴周围，由于盗洞是
透过青石板，直通棺材内部，因
此可能马的头骨就顺着盗墓
者钻的盗洞滑落到了棺材中。
还有一种可能是，盗墓贼盗完

后需要“回土”掩饰盗洞，在
回土过程中马头掉进了棺材
内。他同时表示，男主人墓被
盗得如此干净，连骸骨都只剩
下零星几块，那么盗墓贼应是
在骸骨骨质未完全粉化之前
将整个骸骨拖走的。据此推

测，在墓主被葬后不久，这个
墓就被盗了。!R)$ ��
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